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ATA N.º 9/2015 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA  

CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE, 

REALIZADA NO DIA 2 DE MARÇO DE 2015 

 

Aos dois dias do mês de março do ano dois mil e quinze, nesta cidade de Peniche e Sala de 

Sessões dos Paços do Município, com a participação dos Excelentíssimos Senhores António José 

Ferreira Sousa Correia Santos, Presidente, Jorge Alberto Bombas Amador, Vice-Presidente, 

Maria Clara Escudeiro Santana Abrantes, Jorge Manuel Rosendo Gonçalves, Ângelo Miguel 

Ferreira Marques, Cristina Maria Luís Leitão e Filipe Maia de Matos Ferreira Sales, Vereadores, 

reuniu-se, ordinariamente, a Câmara Municipal de Peniche, com a seguinte ordem de trabalhos: -  

 ------------- 1.º - Período de intervenção do público. -------------------------------------------------------  

 ------------- 2.º - Período de antes da ordem do dia. --------------------------------------------------------  

 ------------- 3.º - Ordem do Dia: -------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Ordenamento do território e urbanismo: ---------------------------------------------------  

 ------------------- 1) Informação prévia sobre a viabilidade de construção de um posto de 

abastecimento de combustíveis líquidos, na Estrada Nacional n.º 114, em Atouguia da Baleia – 

António José Ferreira Correia e Ermelinda do Carmo Ferreira;------- ----------------------------------  

 ------------------- 2) Obras de urbanização, na Avenida do Mar, em Casais do Baleal – 

Construções Vila Maria, L.da; ---------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 3) Concessão de exploração de depósitos minerais de caulino no concelho de 

Peniche – Direção-Geral de Energia e Geologia; ----------------------------------------------------------  

 ------------------- 4) Informação prévia sobre a viabilidade de construção de um edifício, destinado 

a habitação bifamiliar, em Freixos, Casais Brancos – Fábio Marto Félix;---- -------------------------  

 ------------------- 5) Informação prévia sobre a viabilidade de instalação de estufa de apoio com 

cobertura em chapa, em Alcoentras, Vale do Grou – Plantigrou, L.da; ----------------------------------  

 ------------------- 6) Construção de uma garagem e instalação provisória de um armazém e um 

telheiro metálicos pré-fabricados, em Arneiros, Geraldes – Luís Ludgero Franco Gomes;----------  

  ------------------ 7) Legalização de alterações efetuadas num edifício, destinado a habitação 

unifamiliar, sita na Rua 25 de Abril, em Ferrel – Hernâni Oliveira Vitória; ---------------------------  

 ------------------- 8) Alteração e legalização de um edifício, destinado a habitação unifamiliar, sito 

na Rua da Graça, em Atouguia da Baleia – Joaquim José Pereira Correia; ----------------------------  

 ------------------- 9) Operação de loteamento, sita nos Casais do Baleal, em Ferrel – Construções 

Vila Maria, L.da;----- --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 10) Viabilidade de alteração do uso de um estabelecimento de restauração e 

bebidas e/ou prestação de serviços náuticos, sito na Praia do Molhe Leste – Município de 

Peniche;-------------- --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 11) Loteamento Municipal, sito na Avenida da Praia, junto à Rotunda de Nossa 

Senhora da Boa Viagem, em Peniche; -----------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 12) Estudo urbanístico para o Largo Dr. Manuel Pedrosa e ruas confinantes, em 

Ferrel – Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística; --------------------------------------------------  

 ------------------- 13) Alteração da propriedade horizontal de um edifício, sito na Rua Marquês de 

Pombal, em Peniche – José Manuel Veríssimo dos Santos; ----------------------------------------------  

 ----------------- Ocupação do espaço público e publicidade:-----------------------------------------------  

 ----------------- 14) Ocupação de espaço público com esplanadas, no Largo Dr. Manuel Pedrosa e 

ruas confinantes, em Ferrel – Departamento Administrativo e Financeiro;------ ----------------------  

 ----------------- 15) Ocupação de espaço público com uma banca de publicidade, na Praça Jacob 

Rodrigues Pereira, em Peniche – Renascer - Associação Cristã de Reabilitação, Ação Social e 
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Cultura;--------- --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- 16) Ocupação de espaço público com uma esplanada fechada, no Largo da 

Ribeira, em Peniche – Java Dreams, Unipessoal L.da; -----------------------------------------------------  

 ----------------- Património municipal: ------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- 17) Alienação de uma parcela de terreno, sita junto à Rua da Prageira, em 

Peniche, para instalação de um posto de abastecimento de combustíveis – Auto Júlio - Comércio 

de Veículos e Automóveis, L.da; ------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- 18) Terrenos municipais sitos em Vila Maria, Peniche – Divisão de Planeamento e 

Gestão Urbanística; ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- 19) Direito de superfície sobre um lote de terreno, sito na Avenida da Praia, em 

Peniche, para a construção de uma loja – Rip Curl Europe; ----------------------------------------------  

 ----------------- Equipamentos municipais: -------------------------------------------------------------------  

 ----------------- 20) Isenção de pagamento da taxa de ingresso no Museu Municipal, no dia 22 de 

fevereiro de 2015 – Setor de Cultura/PCP Lisboa; ---------------------------------------------------------  

 ----------------- Regulamentos municipais: -------------------------------------------------------------------  

 ----------------- 21) Normas internas de utilização do Centro de Alto Rendimento de Peniche;------ 

 ----------------- Protocolos: -------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- 22) Protocolo para a realização de estágio curricular – CET em Serviço Social e 

Desenvolvimento Comunitário – Instituto Politécnico de Leiria/ Escola Superior de turismo e 

Tecnologia do Mar;  --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- 23) Protocolo para a realização de estágio curricular – CET em Serviço Social e 

Desenvolvimento Comunitário – Instituto Politécnico de Leiria/ Escola Superior de turismo e 

Tecnologia do Mar;  --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- 24) Protocolo para a realização de estágio curricular – CET em Gestão e 

Animação Turística – Instituto Politécnico de Leiria/ Escola Superior de Turismo e Tecnologia 

do Mar;--------  ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- 25) Protocolo para a realização de estágio curricular – Licenciatura em Turismo – 

Instituto Politécnico de Leiria/ Escola Superior de turismo e Tecnologia do Mar;  -------------------  

 ----------------- 26) Protocolo de Cooperação no domínio da informação e proteção ao consumidor 

sobre-endividado – Associação Portuguesa de Direito do Consumo; -----------------------------------------  

 ----------------- Recursos Humanos: ---------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- 27) Rescisão de contrato, no âmbito do Programa de Rescisões por Mútuo Acordo 

na Administração Local – Bruno Humberto Beles Berlenga/Serviços Municipalizados de Água e 

Saneamento;---- -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Obras municipais: -----------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- 28) Empreitada de remodelação de um edifício municipal, sito na Rua Marquês de 

Pombal, em Peniche – Consórcio Arada/Manindustria; ---------------------------------------------------  

 ----------------- 29) Nomeação de comissão de vistoria para efeitos de liberação parcial da caução 

prestada para a empreitada de “Construção do Novo Muro do Cemitério Municipal de Peniche” 

– Submerci, L.da; ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Equipamentos municipais: -------------------------------------------------------------------  

 ----------------- 30) Plano de arborização para o concelho de Peniche – Vereadores do Partido 

Social Democrata; -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Aquisição de bens e serviços: ---------------------------------------------------------------  

 ----------------- 31) Parecer prévio vinculativo para contratação de serviço na área cultural, na 

modalidade de avença – Setor de Cultura; ------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Delegação de competências do município: ------------------------------------------------  

 ----------------- 32) Comparticipação nas despesas pela manutenção de equipamento – Freguesia 

de Serra d'El-Rei; -----------------------------------------------------------------------------------------------  
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 ----------------- Apoios diversos: -------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- 33) Apoio financeiro para pagamento de despesas efetuadas com a mudança de 

instalações – Núcleo Sportinguista de Peniche; ------------------------------------------------------------  

 ----------------- 34) Comparticipação para transporte escolar – Leonardo Batalha Copa Silva;- ------  

 ----------------- 35) Isenção do pagamento de taxas pela ocupação de espaço público com uma 

banca de publicidade, na Praça Jacob Rodrigues Pereira, em Peniche – Renascer – Associação 

Cristã de Reabilitação, Ação Social e Cultura; -------------------------------------------------------------  

 ----------------- 36) Apoio para a realização de um intercâmbio internacional – Associação Juvenil 

de Peniche;---- ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- 37) Apoio financeiro para pagamento de despesas efetuadas com a distribuição de 

bens alimentares na época natalícia – Pelouro da Solidariedade Social;--------------------------------  

 ----------------- Outros: ------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 38) Indemnização relativa a bens pessoais extraviados – Francisco José 

Lourenço dos Ramos.-------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 4.º - Aprovação da minuta da ata. ---------------------------------------------------------  

A reunião foi aberta, pelo senhor Presidente, eram catorze horas e quarenta minutos, 

encontrando-se na sala seis dos sete elementos que compõem a Câmara Municipal de Peniche. ---  

O senhor vereador Ângelo Marques só participou na reunião até às dezoito horas e cinquenta 

minutos, tendo saído após a votação do ponto três da ordem do dia a que corresponde a 

deliberação número duzentos e quarenta e três. ------------------------------------------------------------  

O senhor vereador Jorge Gonçalves só participou na reunião a partir das dezassete horas e vinte 

minutos, tendo chegado quando decorria o período de antes da ordem do dia. ------------------------  

O senhor vereador Filipe Sales só participou na reunião até às vinte horas e vinte minutos, tendo 

saído após a votação do ponto dezassete da ordem do dia a que corresponde a deliberação 

número duzentos e cinquenta e sete. -------------------------------------------------------------------------  

Estiveram presentes na reunião as senhoras Josselène Nunes Teodoro e Patrícia Silvestre, 

Diretora e Assistente Técnica do Departamento Administrativo e Financeiro, respetivamente, 

durante toda a reunião, o senhor José Ribeiro Gonçalves, Chefe da Divisão de Planeamento e 

Gestão Urbanística, durante o período de intervenção do público e na apreciação dos pontos um 

a doze, dezassete e dezoito da ordem do dia e a senhora Etelvina Alves, Técnica Superior de 

Arquitetura da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, durante a apreciação dos pontos 

um a doze, dezassete e dezoito da ordem do dia. -----------------------------------------------------------  

 

PERÍODO DE AUDIÇÃO DO PÚBLICO 

 

O senhor Presidente da Câmara deu conhecimento de alguns aspetos relativos à questão dos 

acessos à Praia do Baleal/Bar do Bruno, nomeadamente as intervenções que a Câmara Municipal 

tem vindo a efetuar, de correção e melhoria do acesso, tendo em conta a classe de espaços, a 

Rede Natura e a Reserva Ecológica Nacional, não podendo fazer outro tipo de intervenções nem 

com outro tipo de pisos. Recordou, ainda, que, na altura em foi colocada esta questão dos 

acessos, foi feito um investimento em estrados e em um espaço de estacionamento, uma vez que 

não existiam condições para criar outra bolsa de estacionamento. Informou que o espaço em 

questão não está sob administração do Município e, tendo em conta a classe de espaços, o 

Município não pode fazer intervenções. Disse ter-se em conta a dificuldade neste acesso, 

aquando da realização dos trabalhos de revisão do POOC, uma vez que as intervenções a fazer 

encontram-se desenhadas em sede do POOC, sendo, neste quadro, que poderão ser feitas 

intervenções. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

De seguida, o senhor Presidente deu a palavra aos cidadãos presentes que manifestaram intenção 
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de intervir, apresentando-se de seguida, de forma sumária, nos termos do n.º 6 do artigo 49.º do 

Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, os esclarecimentos que foram solicitados e as 

respostas dadas: -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

- Bruno Bairros, que disse ter conhecimento de que o seu apoio de praia é do domínio público 

hídrico e, não quer, de forma nenhuma, esconder os melhoramentos que já ali foram efetuados. 

Referiu o facto de os melhoramentos efetuados terem pouca durabilidade e considerou aquele 

acesso como o pior acesso às praias do concelho. Lamentou o facto do acesso se ter mantido 

estruturalmente inalterado ao longo de todos estes anos, uma vez que seria suposto acompanhar 

toda a evolução envolvente. Solicitou colaboração ao executivo, na relação que tem com a APA, 

para que fosse possível uma intervenção mais substancial, no acesso em questão, utilizando o 

mesmo tipo de materiais, não evasivos, por forma a resolver o problema de fundo, mostrando-se 

também disponível para dar a sua contribuição. O senhor Presidente da Câmara disse que iria 

colocar a questão na reunião que iria ter com a APA e solicitou ao Chefe da Divisão de 

Planeamento e Gestão Urbanística uma pasta para se rever um processo relativo a um outro 

estacionamento. A senhora vereadora Cristina Leitão referiu, uma vez mais, a importância da 

constituição de uma Comissão Municipal de Turismo, para discussão dos assuntos relacionados 

com este setor. O senhor Presidente da Câmara deu conta do ponto de situação, relativamente à 

Comissão Municipal de Turismo e disse que, quando houver algum documento estruturado, este 

será presente a reunião da Câmara Municipal. Disse, ainda, relativamente a outras intervenções, 

que, sendo o concelho de Peniche o segundo concelho com a taxa de IMI mais baixa, existem 

condicionamentos a intervenções que todos gostariam de ver efetuadas, como é o exemplo dos 

passadiços elevados, sugeridos algumas vezes pela senhora Vereadora Cristina Leitão. O senhor 

Vereador Filipe Sales disse assumirem a consequência e responsabilidade que advém do valor do 

IMI ser o segundo mais baixo, uma vez que foram os responsáveis por essa redução da taxa. O 

senhor Vereador Ângelo Marques retificou o que disse o senhor vereador Filipe Sales, e disse 

que o valor do IMI estava baixo porque foi votada favoravelmente a proposta do Partido 

Socialista em baixar esse valor. -------------------------------------------------------------------------------  

 

- Luís Ludgero Franco Gomes que perguntou pelo ponto de situação de um processo de obras de 

que é titular. O senhor Presidente da Câmara deu conhecimento ao senhor Luís Ludgero 

Franco Gomes de que o processo estava agendado na ordem do dia da presente reunião. -----------  

 

- Elementos do Núcleo de Peniche da Liga dos Combatentes, que agradeceram a disponibilidade 

para os receberem e fizeram a apresentação dos novos órgãos sociais do Núcleo de Peniche da 

Liga dos Combatentes, eleitos no passado dia 31 de janeiro de 2015, bem como das atividades e 

metas a que se propõem, para os anos de 2015, 2016 e 2017, uma vez que o mandato para que 

foram eleitos tem a duração de três anos. --------------------------------------------------------------------  

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

EXPEDIENTE PARA CONHECIMENTO: 

 

* Processo n.º 67/10, de Norberto Luís Marcelino Hipólito, referente à instalação de uma 

esplanada, na Avenida da Praia, em Consolação. ----------------------------------------------------------  

 

*Informação, datada de 26 de fevereiro de 2015, do Setor de Planeamento e Intervenção Social, 

relativa à comunidade de etnia cigana do acampamento da Fonte Boa. --------------------------------  
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*Agradecimento das Fábricas das Igrejas Paroquiais de Nossa Senhora da Ajuda, São Sebastião 

e São Pedro, de Peniche, pelo apoio prestado à realização da iniciativa “Festival das sopas e não 

só”. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

*Oficio n.º DPI-4224/2015, datado de 9 de fevereiro de 2015, do Instituto de Gestão Financeira 

da Segurança Social, IP, relativo à proposta de transferência administrativa para as autarquias 

dos bairros de renda económica, ao abrigo do n.º 1 do artigo 14.º da Lei n.º 82-B/2014, de 31 de 

dezembro, Lei do Orçamento do Estado para 2015. -------------------------------------------------------  

 

*Oficio, datado de 23 de fevereiro de 2015, da Galp Energia – Distribuição Gás Natural (DRN), 

remetendo o plano de execução da terceira fase de construção de rede de gás natural, em 

Peniche. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

*Oficio n.º DECOP/UAT.2/929/2015, datado de 25 de fevereiro de 2015, da Direção Geral - 

Tribunal de Contas, remetendo o processo visado sob o número 1441/2014, relativo à 

contratação de empréstimo para financiamento de obras municipais, concretamente a construção 

dos estabelecimentos comerciais de apoio ao Parque Municipal de Campismo e Caravanismo, 

beneficiação do edifício e requalificação do pátio da Escola Básica de Serra d’El-Rei e 

ampliação do edifício e requalificação do pátio da Escola Básica de Ferrel.---------------------------  

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DA CÂMARA MUNICIPAL: 

 

Usaram da palavra os seguintes membros da Câmara: ----------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, António José Correia: 

- Deu conhecimento da presença do senhor Ministro da Solidariedade Emprego e Segurança 

Social, Pedro Mota Soares, no dia 3 de março de 2015, nas inaugurações do lar residencial Porto 

de Abrigo, em Consolação, e do lar de idosos, em Serra d’El-Rei. --------------------------------------  

Deu conhecimento dos assuntos mais relevantes da sua agenda, nos últimos dias, conforme se 

indica: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 18 de fevereiro, reuniu-se com o senhor Secretário de Estado do Mar, com a fundação 

AIP e com o Fórum Empresarial da Economia do Mar, em representação da Oceano XXI, onde 

se falou do que vai ser a Semana Azul, organização conjunta das três entidades, que se realizará 

na primeira semana de junho. Recebeu, neste mesmo dia, a COFAC, onde se deu continuidade 

ao desenvolvimento do processo tendente à instalação da COFAC, em Peniche, através de uma 

unidade conserveira. Recebeu, ainda, a Docapesca, acompanhada de uma missão designada por 

Pesca Angola, que tem a ver com a gestão dos portos em Angola. --------------------------------------  

- No dia 19 de fevereiro, esteve presente na reunião com a Comunidade Intermunicipal e na 

reunião da Administração da Águas do Oeste, bem como na receção ao senhor Secretário de 

Estado do Desporto e da Juventude, no roteiro que fez sobre as questões da juventude, na visita à 

Associação Juvenil, considerando como um reconhecimento ao trabalho que esta tem vindo a 

desenvolver. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 20 de fevereiro, esteve presente na apresentação do Programa Operacional do Centro, 

em Viseu. Deu conhecimento da concretização de duas reuniões, relativas a este assunto, uma na 

Comunidade Intermunicipal, com a equipa do PO Centro e outra, pública, no Centro de 

Congressos das Caldas da Rainha. Participou ainda, no Roteiro do Mar. ------------------------------  

- No dia 21 de fevereiro, esteve presente no Congresso de Atividades Náuticas, a convite do 

senhor Presidente da Câmara de Ílhavo. ---------------------------------------------------------------------    

- No dia 23 de fevereiro, esteve presente na reunião da Valorsul, na Amadora. -----------------------  
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- No dia 25 de fevereiro, esteve presente na BTL, na apresentação da marca Turismo do Centro. -  

- No dia 26 de fevereiro, esteve presente no colóquio da Associação Portuguesa de Distribuição e 

Drenagem de Águas, que se realizou no Auditório Municipal. Participou, também, na iniciativa 

de homenagem a Sónia Balacó, a convite do Rotary Clube de Peniche, propondo que a Câmara 

Municipal se congratule por este reconhecimento e felicitou a senhora Sónia Balacó pela carreira 

que tem tido e disponibilidade que tem apresentado para com Peniche, particularmente nas 

questões associadas à juventude. -----------------------------------------------------------------------------  

- No dia 27 de fevereiro, esteve presente na reunião cujo assunto foi em torno do Plano de 

Ordenamento da Orla Costeira, em que também participaram os técnicos do Município que se 

encontram envolvidos neste domínio, a Agência Portuguesa do Ambiente, o Centro de Estudos e 

Desenvolvimento Regional e Urbano e a Biodesign. Reiterou a ideia de ver com muita 

preocupação os prazos que estão definidos para conclusão dos trabalhos relativos à revisão deste 

Plano. Esteve na BTL, no período da tarde, onde houve apresentações dos municípios. ------------  

- No dia 28 de fevereiro, esteve presente na sessão de abertura da terceira edição do Fórum 

Associativo e na Academia de Música do Stella Maris onde integrou o aniversário da academia e 

a iniciativa designada por “A poesia anda por ai”, felicitando a academia pelo seu aniversário e 

iniciativas. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 1 de março, esteve presente no Festival das Sopas de Geraldes, felicitando esta 

iniciativa, organizada pelo Rancho Folclórico de Geraldes. ----------------------------------------------  

- No dia 2 de março, esteve presente na reunião do observatório da cooperação do mar, na 

Confederação Empresarial de Portugal. ---------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vice-Presidente da Câmara, Jorge Amador: 

Apresentou, por escrito, a seguinte informação acerca da sua atividade de 16 de fevereiro a 2 de 

março de 2015: --------------------------------------------------------------------------------------------------  

«O Senhor Vice-Presidente, Jorge Amador, participou nos seguintes eventos/ 

iniciativas/reuniões: 

-- No corso carnavalesco de terça-feira. Este evento superou mais uma vez todas as expetativas, 

mobilizando os cerca de 400 foliões que integraram os 14 grupos participantes nesta iniciativa e 

um acentuado número de assistentes que se deslocaram às principais ruas da cidade para ver as 

cores e alegria que caracterizam todos os anos o nosso carnaval. 

- Na reunião com os vários departamentos municipais sobre o Centro Educativo de Atouguia da 

Baleia; 

- Na reunião sobre o Fórum Multiusos de Serra d’El-Rei;  

- Na reunião sobre o alargamento do Cemitério de Ferrel;  

- Na reunião sobre o escoamento de águas na propriedade do munícipe Etelvino Gabriel; 

- Na reunião com a ESAD – Escola Superior de Arte e Design do Instituto Politécnico de Leiria 

a fim de se proceder ao estabelecimento de parceria com o objetivo de valorizar a Renda de 

Bilros de Peniche através da realização de trabalhos com incorporação da renda de bilros de 

Peniche (reais ou através de desenhos de renda) ao nível das artes plásticas e design de 

produtos (conceção de linha de merchandising em cerâmica ou vidro); 

- Na reunião sobre os terrenos a alocar no âmbito do Centro Escolar de Atouguia da Baleia;  

- Na reunião com a Associação de Estudantes da ESTM – Escola Superior de Turismo e 

Tecnologia do Mar propósito da realização da Semana Académica agendada entre os dias 13 a 

16 de maio; 

- Na reunião sobre o projeto EMA - Estímulo à Melhoria das Aprendizagens, promovido pela 

Fundação Calouste Gulbenkian, com o Agrupamento de Escolas de Peniche a fim de se 

estabelecer um acordo de parceria entre este Agrupamento e a Câmara Municipal de Peniche, 

indispensável à candidatura em causa;  
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- Na Gala de Prémios promovida pelo Agrupamento de Escolas de Peniche; 

- Na Cerimónia de abertura do 3.º Fórum Associativo do Concelho de Peniche; 

- No Festival de Sopas promovido pelo Rancho Folclórico de Geraldes com o objetivo de 

angariar fundos para equipamentos necessários a este grupo de folclore. Uma iniciativa com 

forte adesão da comunidade que contou com a participação do Rancho D. Pedro I de Serra 

d’El-Rei demonstrando a sua solidariedade neste importante acontecimento cultural e 

gastronómico. 

- No acompanhamento efetivo das obras municipais em curso, designadamente: 

- Obra de reabilitação do Reservatório do Filtro de Peniche e do arranjo da zona envolvente. 

Um investimento da CMP através dos SMAS no montante de 142 797,35€ + IVA com um prazo 

de execução de 90 dias;  

- Obra de intervenção na estrada da Carqueja, cuja primeira fase será o encaminhamento das 

águas pluviais (A segunda fase será executada nos próximos meses com a aplicação de um novo 

piso nesta rodovia do concelho de Peniche).» --------------------------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Clara Abrantes: 

Deu conhecimento dos assuntos mais relevantes da sua agenda, nos últimos dias, conforme se 

indica: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 24 de fevereiro, esteve presente na reunião com a comissão que faz o acompanhamento 

da iniciativa designada por “Um dia pela vida”. À noite, esteve presente no Fórum dos 

Cuidadores, trata-se de uma formação que teve início o ano passado, em junho, com trinta horas, 

destinada às auxiliares e corpo técnico das IPSS e tem como objetivo dar formação de acordo 

com as necessidades existentes. -------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 25 de fevereiro, no Clube Recreativo de Peniche, esteve na iniciativa “Dança & 

Movimento”, organizado pela enfermeira Berta Rios, no âmbito do Plano Gerontológico. ---------  

- No dia 26 de fevereiro, esteve presente no Encontro de Intervenção Precoce, com o objetivo de 

partilhar as atividades da equipa. O senhor Presidente da Câmara solicitou que na próxima 

reunião fossem trazidas atualizações sobre o assunto. -----------------------------------------------------  

- No dia 27 de fevereiro, esteve um Técnico da Rede Social do Concelho de Peniche, junto com 

o grupo de trabalho no apoio à Plataforma Supraconcelhia do Oeste. ----------------------------------   

- No dia 28 de fevereiro, esteve presente no 3.º Fórum do Associativismo, onde foram validados 

os princípios e ouvidas as associações, relativamente aos apoios municipais. Foi também 

partilhado o trabalho desenvolvido, relativamente à Plataforma Informática do Associativismo. 

O senhor Presidente da Câmara sugeriu que fossem dados a cada um dos membros da Câmara 

Municipal os conteúdos que têm vindo a ser desenvolvidos nesta área do associativismo. ----------  

 

Senhor Vereador Ângelo Marques: 

- Associou-se a todas as felicitações, anteriormente apresentadas. --------------------------------------  

- Reiterou as questões relativamente à iluminação pública no concelho de Peniche. O senhor 

Vice-Presidente esclareceu que temos uma boa iluminação pública, que os problemas que 

ocorreram foram naturais e que apenas dois, os do parque urbano A e B, não tendo sido naturais, 

mereceram um tratamento diferente. Esclareceu, ainda, que a monitorização da iluminação 

pública é efetuada pelas respetivas juntas de freguesia, o que não impede que a Câmara 

Municipal também possa intervir e que a EDP tem tido uma boa resposta a todas as situações 

ocorridas. Disse levar uma informação escrita na próxima sessão da Assembleia Municipal, uma 

vez que estas questões de iluminação pública também têm sido colocadas. ---------------------------  

 

Senhor Vereador Filipe Sales: 
- Disse que os senhores Vereadores do Partido Social Democrata se associam a todos os votos 
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formulados. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Disse que os senhores Vereadores do Partido Social Democrata registam com agrado o convite 

antecipadamente enviado, relativamente ao Fórum do Associativismo, tendo justificado a 

ausência. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Solicitou que fosse dado conhecimento a todos os vereadores da documentação que já foi 

entregue por parte da empresa Estaleiros Navais de Peniche e da que está em falta, uma vez que 

julgam ser uma temática urgente. O senhor Presidente da Câmara esclareceu que, na quinta-

feira, dia 26 de fevereiro de 2015, foi recebido, unicamente, o documento relacionado com a 

delimitação dos terrenos, porque ele próprio telefonou para a AMAL, tendo ficado por enviar um 

documento base para que fosse possível iniciar um trabalho de envolvimento, com vista à 

reativação do Cenfim, no que respeita à redefinição dos recursos humanos. --------------------------  

- Questionou de que forma se vai embelezar a zona de entrada e saída de passageiros do comboio 

turístico, sugerindo uma vez mais a colocação de baias plásticas. ---------------------------------------  

- Relativamente à sugestão, que já havia sido apresentada, sobre o embelezamento das fachadas 

dos edifícios que não estão condignos com o centro histórico da cidade, reiterou a 

disponibilidade e o interesse que têm em discutir o assunto. O senhor Presidente da Câmara 

deu conhecimento, da demissão do arquiteto Rodrigo Lopes, designando como restrita a equipa 

que atualmente o Município possui, equipa essa que se encontra completamente mobilizada para 

as questões da revisão do PDM. Disse que, apesar das sugestões e propostas dos vereadores 

terem sempre merecido a melhor atenção por parte dos membros do executivo com pelouros, 

reiterou o facto de o Município estar com carência de recursos humanos para a concretização da 

ideia apresentada pelo senhor Vereador Filipe Sales. Disse ter tomado nota e que o senhor Vice-

Presidente iria ter em conta as questões relacionadas com o embelezamento das fachadas e o 

comboio turístico. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

- Disse querer saber qual o ponto de situação do processo de arranjo do Largo D. Pedro V/Largo 

5 de Outubro, em Peniche. -------------------------------------------------------------------------------------  

- Relativamente ao compromisso que o senhor Presidente assumiu de trazer o processo referente 

à integração de uma regueira pertença do domínio público hídrico, conhecida como Regueira do 

Poço, sita em Atouguia da Baleia, numa propriedade privada, devidamente documentado a uma 

próxima reunião de Câmara, para discussão do mesmo, disse querer saber o ponto de situação. O 

senhor Presidente da Câmara disse ter sido informado pela Diretora do Departamento 

Administrativo e Financeiro de que a Técnica Superior de Arquitetura da Divisão de 

Planeamento e Gestão Urbanística, Etelvina Alves, iria apresentar o ponto de situação 

relativamente a essa questão. ----------------------------------------------------------------------------------   

- Questionou que divulgação foi feita na BTL, alusiva ao concelho e para promoção deste 

destino turístico. O senhor Presidente da Câmara esclareceu que as normas de divulgação no 

quadro do Turismo do Centro passavam pela elaboração de informação por parte da Oestecim, 

com base nos contributos dados por cada um dos municípios. -------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Cristina Leitão: 

- Abordou especialmente a questão da manutenção dos espaços verdes da Urbanização do 

Botado, também referida pelo senhor Presidente de Junta de Atouguia da Baleia, na última 

sessão da Assembleia Municipal. Deu conta de que, segundo informação que receberam, os 

espaços em questão são áreas de cedência ao Município, apesar da Câmara Municipal nunca lá 

ter feito qualquer tipo de intervenção, e solicitou esclarecimentos relativamente a esta 

informação, para se poder arranjar uma forma de se resolver esta situação. O senhor Presidente 

da Câmara solicitou ao senhor Vice-Presidente que fosse enviado à Câmara Municipal a 

informação relativa a estes espaços, para apreciação. -----------------------------------------------------  

- Questionou se já existia alguma informação da Junta de Freguesia de Peniche relativamente à 



CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE * Ata da reunião de 02.03.2015 * Livro 106 * Fl.126 

Universidade Sénior. O senhor Presidente da Câmara deu conhecimento de já ter recebido um 

ofício por parte da Junta de Freguesia de Peniche sobre o assunto e disse que o trará na próxima 

reunião da Câmara Municipal. --------------------------------------------------------------------------------  

- Disse que gostaria de esclarecer uma questão relacionada com as construções na área do 

POOC, nomeadamente em relação ao processo da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, 

com o n.º R875/14, de Vítor Manuel da Silva Lapa Rodrigues e Raul Fernando Conceição 

Santos, uma vez que, após consulta de vários documentos, receia que se tenha incorrido numa 

ilegalidade, ao tomar-se a posição com base no parecer jurídico da Doutora Fernanda Paula 

Oliveira, de que o pedido efetuado pelos requerentes poderia ser executado, julgando que seria 

uma nova construção e não uma reconstrução. Questionou se os requerentes já haviam sido 

notificados da decisão tomada. O Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística 

confirmou que os requerentes já tinham sido notificados e que, inclusivamente, já tinham estado 

em atendimento nos serviços. Fez um ponto de situação relativamente ao assunto, tentando 

esclarecer a vereadora. O senhor Vice-Presidente da Câmara sugeriu que, pelo facto de haver 

um membro da Câmara Municipal que entende que o parecer que levou a ter uma aprovação é 

insuficiente, para continuar com essa aprovação tal como está, e havendo possibilidade de 

recorrer a uma entidade que possa esclarecer melhor esta situação, julga que se deve recorrer. O 

senhor Presidente da Câmara solicitou ao Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão 

Urbanística para que, com base na explanação oral da senhora Vereadora Cristina Leitão seja 

feita uma informação que venha responder às dúvidas ali colocadas.   ---------------------------------   

 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA 

 

A Câmara passou a apreciar os assuntos constantes da ordem do dia, tendo tomado as seguintes 

deliberações que, quando não sejam indicados outro resultado e forma de votação, foram 

tomadas por unanimidade e votação nominal: --------------------------------------------------------------  

 

ORDENAMENTO DO TERRITÓRIO E URBANISMO: 

 

1) Informação prévia sobre a viabilidade de construção de um posto de abastecimento de 

combustíveis líquidos, na Estrada Nacional n.º 114, em Atouguia da Baleia – António José 

Ferreira Correia e Ermelinda do Carmo Ferreira: ------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 241/2015: Deliberado solicitar à Junta de Freguesia de Atouguia da Baleia o seu 

parecer relativamente ao pedido de informação prévia sobre a viabilidade de construção de um 

posto de abastecimento de combustíveis líquidos, na Estrada Nacional n.º 114, em Atouguia da 

Baleia, apresentado por António José Ferreira Correia e Ermelinda do Carmo Ferreira. (DPGU 

R60/14) -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

2) Obras de urbanização, na Avenida do Mar, em Casais do Baleal – Construções Vila Maria, 

L.da: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 242/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

27 de fevereiro de 2015, e a informação do Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão 

Urbanística, datada de 25 de fevereiro de 2015, deliberado deferir o pedido apresentado pela 

empresa Construções Vila Maria L.da, em 16 de fevereiro de 2015, para prestar a caução exigida 

no âmbito das obras de urbanização a que diz respeito o processo de infraestruturas n.º 1/11, no 

valor de 20 895,06 euros, a acrescer de IVA, para garantia da boa e regular execução das obras 

de urbanização, através da hipoteca sobre um bem imóvel, propriedade da requerente, cujo valor 

patrimonial foi avaliado em 27 780,00 euros, desde que a hipoteca seja apresentada nos termos 

do artigo 54.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, conforme parecer técnico emitido 
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pela Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística. Os documentos atrás referidos dão-se aqui 

por reproduzidos e arquivam-se cópias em pasta anexa ao livro de atas. (Doc.101 DPGU 104/15)  

 

3) Concessão de exploração de depósitos minerais de caulino no concelho de Peniche – 

Direção-Geral de Energia e Geologia: ---------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 243/2015: Deliberado ratificar o despacho do senhor Presidente da Câmara, 

datado de 23 de fevereiro de 2015, que mantém a oposição da Câmara Municipal à concessão de 

exploração de depósitos minerais de caulino no concelho de Peniche, tendo em atenção a classe 

de espaços do Plano Diretor Municipal, bem como o facto de os limites da exploração não se 

encontrarem devidamente definidos. (Doc.102 DPGU 11/14)  ------------------------------------------  

 

Por ter saído da reunião, o senhor Vereador Ângelo Marques não participou na apreciação e 

votação dos assuntos que se seguem. ------------------------------------------------------------------------  

 

4) Informação prévia sobre a viabilidade de construção de um edifício, destinado a habitação 

bifamiliar, em Freixos, Casais Brancos – Fábio Marto Félix: -----------------------------------------  
Deliberação n.º 244/2015: Deliberado que o Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão 

Urbanística preste uma informação complementar, que possa constituir orientação em relação ao 

futuro, e voltar a apreciar o pedido de informação prévia sobre a viabilidade de construção de um 

edifício, destinado a habitação bifamiliar, em Freixos, Casais Brancos, na próxima reunião da 

Câmara Municipal. (DPGU R943/14) -----------------------------------------------------------------------  

 

5) Informação prévia sobre a viabilidade de instalação de estufa de apoio com cobertura em 

chapa, em Alcoentras, Vale do Grou – Plantigrou, L.da: ------------------------------------------------  
Deliberação n.º 245/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

27 de fevereiro de 2015, deliberado proceder à audiência prévia da empresa Plantigrou, L.da, nos 

termos do artigo 100.º do Código de Procedimento Administrativo, manifestando a intenção de 

emitir parecer desfavorável ao pedido de informação prévia que apresentou, em 22 de dezembro 

de 2014, sobre a viabilidade de instalação de estufa de apoio com cobertura em chapa, em 

Alcoentras, Vale do Grou, pelos motivos e com os fundamentos constantes na informação do 

Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, datada de 18 de fevereiro de 2015. Os 

documentos atrás referidos dão-se aqui por reproduzidos e arquivam-se cópias em pasta anexa ao 

livro de atas. (Doc.103 DPGU R998/14) --------------------------------------------------------------------  

 

6) Construção de uma garagem e instalação provisória de um armazém e um telheiro 

metálicos pré-fabricados, em Arneiros, Geraldes – Luís Ludgero Franco Gomes: ----------------  
Deliberação n.º 246/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

27 de fevereiro de 2015, deliberado proceder à audiência prévia de Luís Ludgero Franco Gomes, 

nos termos artigo 100.º do Código de Procedimento Administrativo, manifestando a intenção de 

indeferir o pedido de licenciamento de obras que apresentou, em 22 de dezembro de 2014, para 

construção de uma garagem e instalação provisória de um armazém e um telheiro metálicos pré-

fabricados, em Arneiros, Geraldes, ao abrigo da alínea a) do n.º 1 do artigo 24.º do Decreto-Lei 

n.º 555/99, de 16 de dezembro, por violar normas legais e regulamentares aplicáveis, conforme 

informação do Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, datada de 19 de fevereiro 

de 2015. Os documentos atrás referidos dão-se aqui por reproduzidos e arquivam-se cópias em 

pasta anexa ao livro de atas. (Doc.104 DPGU 128/14) ----------------------------------------------------  

 

7) Legalização de alterações efetuadas num edifício, destinado a habitação unifamiliar, sita 

na Rua 25 de Abril, em Ferrel – Hernâni Oliveira Vitória: --------------------------------------------  
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Deliberação n.º 247/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

27 de fevereiro de 2015, deliberado, no uso das competências estabelecidas no n.º 1 do artigo 5.º 

e n.º 3 do artigo 20.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, aprovar o projeto de 

arquitetura referente ao pedido de licenciamento de obras, apresentado por Hernâni Oliveira 

Vitória, em 3 de dezembro de 2014, para legalização de alterações efetuadas num edifício, 

destinado a habitação unifamiliar, sito na Rua 25 de Abril, em Ferrel, nas condições constantes 

na informação do Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, datada de 19 de 

fevereiro de 2015, e devendo o abrigo de gás ser incorporado no terreno do requerente, com 

abertura exterior no muro de divisão da propriedade. Os documentos atrás referidos dão-se aqui 

por reproduzidos e arquivam-se cópias em pasta anexa ao livro de atas. (Doc.105 DPGU 121/14)  

 

8) Alteração e legalização de um edifício, destinado a habitação unifamiliar, sito na Rua da 

Graça, em Atouguia da Baleia – Joaquim José Pereira Correia: -------------------------------------  
Deliberação n.º 248/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

27 de fevereiro de 2015, deliberado, no uso das competências estabelecidas no n.º 1 do artigo 5.º 

e n.º 3 do artigo 20.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, aprovar o projeto de 

arquitetura referente ao pedido de licenciamento de obras, apresentado por Joaquim José Pereira 

Correia, em 3 de dezembro de 2014, para alteração e legalização de um edifício, destinado a 

habitação unifamiliar, sito na Rua da Graça, em Atouguia da Baleia, nas condições constantes na 

informação do Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, datada de 19 de fevereiro 

de 2015. Os documentos atrás referidos dão-se aqui por reproduzidos e arquivam-se cópias em 

pasta anexa ao livro de atas. (Doc.106 DPGU 88/14) -----------------------------------------------------  

 

9) Operação de loteamento, sita nos Casais do Baleal, em Ferrel – Construções Vila Maria, 

L.da: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 249/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

27 de fevereiro de 2015, e a informação do Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão 

Urbanística, datada de 25 de fevereiro de 2015, deliberado alterar a deliberação n.º 6/2014, 

tomada pela Câmara Municipal, em 6 de janeiro de 2014, que aprovou o processo e licenciou o 

loteamento com obras de urbanização, no que respeita à caução a prestar pela requerente, 

alterando-a de 81 800,89 euros para 89 534,20 euros, a acrescer da taxa de IVA em vigor, tendo 

em conta que a requerente apresentou uma nova estimativa orçamental das obras de urbanização 

e para que sejam aprovadas as alterações apresentadas, as quais se encontram em conformidade 

com o solicitado em todos os pareceres emitidos. (Doc.107 DPGU L1/09) ---------------------------  

 

10) Viabilidade de alteração do uso de um estabelecimento de restauração e bebidas e/ou 

prestação de serviços náuticos, sito na Praia do Molhe Leste – Município de Peniche: ----------  
Deliberação n.º 250/2015: Deliberado voltar a apreciar o processo de viabilidade de alteração 

do uso de um estabelecimento de restauração e bebidas e/ou prestação de serviços náuticos, sito 

na Praia do Molhe Leste, em próxima reunião da Câmara Municipal. ----------------------------------  

 

11) Loteamento Municipal, sito na Avenida da Praia, junto à Rotunda de Nossa Senhora da 

Boa Viagem, em Peniche: -------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 251/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara e a 

informação do Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, ambas datadas de 27 de 

fevereiro de 2015, deliberado aprovar uma alteração ao loteamento municipal, sito na Avenida 

da Praia, em Peniche, conforme memória descritiva e regulamento, datados de 23 de fevereiro de 

2015, e planta síntese, elaborados pela Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística. Os 

documentos atrás referidos dão-se aqui por reproduzidos e arquivam-se cópias em pasta anexa ao 
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livro de atas. (Doc.108) ----------------------------------------------------------------------------------------   

 

12) Estudo urbanístico para o Largo Dr. Manuel Pedrosa e ruas confinantes, em Ferrel – 

Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística: -----------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 252/2015: Deliberado convidar o senhor Presidente da Junta de Freguesia de 

Ferrel para estar presente na próxima reunião da Câmara Municipal, para que se efetue uma 

análise conjunta do estudo urbanístico para o Largo Dr. Manuel Pedrosa e ruas confinantes, em 

Ferrel. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

13) Alteração da propriedade horizontal de um edifício, sito na Rua Marquês de Pombal, em 

Peniche – José Manuel Veríssimo dos Santos: -----------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 253/2015: Atendendo ao solicitado por José Manuel Veríssimo dos Santos, em 

3 de fevereiro de 2015, e considerando a proposta do senhor Vice-Presidente, datada de 27 de 

fevereiro de 2015, e a informação do Diretor do Departamento de Obras Municipais, datada de 

24 de fevereiro de 2015, deliberado autorizar a alteração da designação das frações E e F do 

prédio urbano sito na Rua Marquês de Pombal, em Peniche, descrito na Conservatória do 

Registo Predial de Peniche sob o n.º 792, da freguesia de São Pedro, para sótão direito e sótão 

esquerdo, respetivamente. Os documentos atrás referidos dão-se aqui por reproduzidos e 

arquivam-se cópias em pasta anexa ao livro de atas. O senhor Vereador Filipe Sales não esteve 

presente na Sala de Sessões durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.109 NIPG 

2840/15) ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

OCUPAÇÃO DO ESPAÇO PÚBLICO E PUBLICIDADE: 

 

14) Ocupação de espaço público com esplanadas, no Largo Dr. Manuel Pedrosa e ruas 

confinantes, em Ferrel – Departamento Administrativo e Financeiro: ------------------------------  
Deliberação n.º 254/2015: Deliberado voltar a apreciar a informação da Secção de Taxas e 

Licenças e Apoio aos Órgãos Municipais, datada de 13 de janeiro de 2015, sobre a ocupação de 

espaço público com esplanadas, no Largo Dr. Manuel Pedrosa e ruas confinantes, em Ferrel, na 

próxima reunião da Câmara Municipal. O senhor Vereador Filipe Sales não esteve presente na 

Sala de Sessões durante a apreciação e votação deste assunto. (NIPG 625/15) -----------------------  

 

15) Ocupação de espaço público com uma banca de publicidade, na Praça Jacob Rodrigues 

Pereira, em Peniche – Renascer - Associação Cristã de Reabilitação, Ação Social e Cultura: --  
Deliberação n.º 255/2015: Atendendo ao solicitado pela Renascer - Associação Cristã de 

Reabilitação, Ação Social e Cultural, por carta, recebida em 16 de fevereiro de 2015, 

considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 27 de fevereiro de 2015, e a 

informação da Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro, datada de 27 de fevereiro 

de 2015, deliberado, no uso da competência estabelecida na alínea qq) do n.º 1 do artigo 33.º do 

Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, autorizar a referida entidade a ocupar espaço 

público, na Praça Jacob Rodrigues Pereira, em Peniche, nos dias 13 e 14 de abril e 14 e 15 de 

maio de 2015, com uma banca de publicidade, conforme previsto no artigo 84.º do Regulamento 

de Publicidade e de Ocupação do Espaço Público do Município de Peniche. O senhor Vereador 

Filipe Sales não esteve presente na Sala de Sessões durante a apreciação e votação deste assunto. 

(NIPG 2384/15) -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

16) Ocupação de espaço público com uma esplanada fechada, no Largo da Ribeira, em 

Peniche – Java Dreams, Unipessoal L.da: ------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 256/2015: Atendendo ao solicitado pela empresa Java Dreams, Unipessoal L.da, 
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por requerimento, recebido em 20 de janeiro de 2014, considerando a proposta do senhor 

Presidente da Câmara, datada de 27 de fevereiro de 2015, e a informação da Diretora do 

Departamento Administrativo e Financeiro, datada de 27 de fevereiro de 2015, deliberado, no 

uso da competência estabelecida na alínea qq) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, autorizar a requerente a ocupar 25,00 m2 de espaço público, no 

Largo da Ribeira, em Peniche, com uma esplanada fechada, conforme projeto oportunamente 

aprovado pela Câmara Municipal, para apoio ao estabelecimento comercial de bebidas 

denominado Java House, nos termos do artigo 65.º do Regulamento de Publicidade e de 

Ocupação do Espaço Público do Município de Peniche, pelo período de 1 de janeiro a 31 de 

dezembro de 2014, renovável automaticamente, conforme previsto na alínea a) do n.º 5 do artigo 

26.º do referido regulamento. O senhor Vereador Filipe Sales não esteve presente na Sala de 

Sessões durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.110 NIPG 10828/12) -------------------  

 

PATRIMÓNIO MUNICIPAL: 

 

17) Alienação de uma parcela de terreno, sita junto à Rua da Prageira, em Peniche, para 

instalação de um posto de abastecimento de combustíveis – Auto Júlio - Comércio de Veículos 

e Automóveis, L.da: ---------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 257/2015: Deliberado encarregar o senhor Presidente da Câmara a ouvir os 

exploradores dos postos de abastecimento de combustíveis sitos na Avenida Monsenhor Manuel 

Bastos Rodrigues de Sousa e Avenida do Porto de Pesca, em Peniche, sobre a disponibilização 

de combustíveis mais baratos nos referidos postos. (DPGU R872/14) ---------------------------------  

 

18) Terrenos municipais sitos em Vila Maria, Peniche – Divisão de Planeamento e Gestão 

Urbanística: -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 258/2015: Deliberado que a Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística 

atualize a planta que apresentou para que seja apreciada na próxima reunião da Câmara 

Municipal. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Por ter saído da reunião, o senhor Vereador Filipe Sales não participou na apreciação e votação 

dos assuntos que se seguem. 

 

19) Direito de superfície sobre um lote de terreno, sito na Avenida da Praia, em Peniche, para 

a construção de uma loja – Rip Curl Europe: -------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 259/2015: Deliberado apreciar o pedido da empresa Rip Curl Europe, S.A., 

recebido em 3 de fevereiro de 2015, para transmissão do direito de superfície sobre um prédio 

urbano, sito na Avenida da Praia, em Peniche, na próxima reunião da Câmara Municipal. (NIPG 

9738/14) ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

EQUIPAMENTOS MUNICIPAIS: 

 

20) Isenção de pagamento da taxa de ingresso no Museu Municipal, no dia 22 de fevereiro de 

2015 – Setor de Cultura/PCP Lisboa: ----------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 260/2015: Deliberado apreciar o pedido de isenção de pagamento da taxa de 

ingresso no Museu Municipal, no dia 22 de fevereiro de 2015, apresentado pela Organização 

Local de Lisboa do Partido Comunista Português, na próxima reunião da Câmara Municipal. 

(NIPG 2593/15) -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

REGULAMENTOS MUNICIPAIS: 
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21) Normas internas de utilização do Centro de Alto Rendimento de Peniche: --------------------  
Deliberação n.º 261/2015: Deliberado apreciar a proposta apresentada pelo senhor Presidente da 

Câmara sobre as normas internas de utilização do Centro de Alto Rendimento de Peniche, na 

próxima reunião da Câmara Municipal. (NIPG 2592/15) -------------------------------------------------  

 

PROTOCOLOS:  

 

22) Protocolo para a realização de estágio curricular – CET em Serviço Social e 

Desenvolvimento Comunitário – Instituto Politécnico de Leiria/ Escola Superior de turismo e 

Tecnologia do Mar: --------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 262/2015: Atendendo à competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 do artigo 

33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e considerando a proposta do senhor 

Presidente da Câmara, datada de 27 de fevereiro de 2015, deliberado aprovar o texto do 

protocolo a celebrar entre o Município de Peniche e o Instituto Politécnico de Leiria/Escola 

Superior de Turismo e Tecnologia do Mar, que aqui se dá por reproduzido e de que se arquiva 

cópia em pasta anexa ao livro de atas, que tem por objeto a realização de um estágio curricular 

no âmbito do Curso de Especialização Tecnológica (CET) em Serviço Social e Desenvolvimento 

Comunitário da Escola Superior de Turismo e Tecnologia do Mar do Instituto Politécnico de 

Leiria. (Doc.111 NIPG 2826/15) -----------------------------------------------------------------------------  

 

23) Protocolo para a realização de estágio curricular – CET em Serviço Social e 

Desenvolvimento Comunitário – Instituto Politécnico de Leiria/ Escola Superior de turismo e 

Tecnologia do Mar: --------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 263/2015: Atendendo à competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 do artigo 

33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e considerando a proposta do senhor 

Presidente da Câmara, datada de 27 de fevereiro de 2015, deliberado aprovar o texto do 

protocolo a celebrar entre o Município de Peniche e o Instituto Politécnico de Leiria/Escola 

Superior de Turismo e Tecnologia do Mar, que aqui se dá por reproduzido e de que se arquiva 

cópia em pasta anexa ao livro de atas, que tem por objeto a realização de um estágio curricular 

no âmbito do Curso de Especialização Tecnológica (CET) em Serviço Social e Desenvolvimento 

Comunitário da Escola Superior de Turismo e Tecnologia do Mar do Instituto Politécnico de 

Leiria. (Doc.112 NIPG 2827/15) -----------------------------------------------------------------------------   

 

24) Protocolo para a realização de estágio curricular – CET em Gestão e Animação Turística 

– Instituto Politécnico de Leiria/ Escola Superior de Turismo e Tecnologia do Mar: -------------  
Deliberação n.º 264/2015: Atendendo à competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 do artigo 

33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e considerando a proposta do senhor 

Presidente da Câmara, datada de 27 de fevereiro de 2015, deliberado aprovar o texto do 

protocolo a celebrar entre o Município de Peniche e o Instituto Politécnico de Leiria/Escola 

Superior de Turismo e Tecnologia do Mar, que aqui se dá por reproduzido e de que se arquiva 

cópia em pasta anexa ao livro de atas, que tem por objeto a realização de um estágio curricular 

no âmbito do Curso de Especialização Tecnológica (CET) em Gestão e Animação Turística da 

Escola Superior de Turismo e Tecnologia do Mar do Instituto Politécnico de Leiria. (Doc.113 

NIPG 2828/15) --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

25) Protocolo para a realização de estágio curricular – Licenciatura em Turismo – Instituto 

Politécnico de Leiria/ Escola Superior de turismo e Tecnologia do Mar: ----------------------------  
Deliberação n.º 265/2015: Atendendo à competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 do artigo 
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33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e considerando a proposta do senhor 

Presidente da Câmara, datada de 27 de fevereiro de 2015, deliberado aprovar o texto do 

protocolo a celebrar entre o Município de Peniche e o Instituto Politécnico de Leiria/Escola 

Superior de Turismo e Tecnologia do Mar, que aqui se dá por reproduzido e de que se arquiva 

cópia em pasta anexa ao livro de atas, que tem por objeto a realização de um estágio curricular 

no âmbito da Licenciatura em Turismo da Escola Superior de Turismo e Tecnologia do Mar do 

Instituto Politécnico de Leiria. (Doc.114 NIPG 2829/15)-------------------------------------------------  

 

26) Protocolo de Cooperação no domínio da informação e proteção ao consumidor 

sobre-endividado – Associação Portuguesa de Direito do Consumo: ------------------------------------  
Deliberação n.º 266/2015: Atendendo à competência estabelecida na alínea v) do n.º 1 do artigo 

33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e considerando a proposta do senhor 

Presidente da Câmara, datada de 27 de fevereiro de 2015, deliberado aprovar o texto do 

protocolo a celebrar entre o Município de Peniche e a Associação Portuguesa de Direito do 

Consumo, que aqui se dá por reproduzido e de que se arquiva cópia em pasta anexa ao livro de 

atas, que tem por objeto a instituição de um gabinete de apoio ao consumidor sobre-endividado, 

através da disponibilização de equipamento para realização de videoconferência que permita a 

comunicação entre o consumidor e os juristas da Associação, constituindo a promoção e 

salvaguarda dos interesses das populações, por parte do Município, nos termos da alínea l) do n.º 

2 do artigo 23.º do Anexo I da Lei n.º Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, de 12 de setembro. 

(Doc.115 NIPG 8382/14) --------------------------------------------------------------------------------------  

 

RECURSOS HUMANOS: 

 

27) Rescisão de contrato, no âmbito do Programa de Rescisões por Mútuo Acordo na 

Administração Local – Bruno Humberto Beles Berlenga/Serviços Municipalizados de Água e 

Saneamento:-----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 267/2015: Deliberado apreciar o pedido de Bruno Humberto Beles Berlenga, 

recebido nos Serviços Municipalizados de Água e Saneamento, em 11 de fevereiro de 2015, para 

rescisão do contrato de trabalho celebrado com os Serviços Municipalizados de Água e 

Saneamento, no âmbito do Programa de Rescisões por Mútuo Acordo na Administração Local, 

na próxima reunião da Câmara Municipal. (NIPG 2887/15) ---------------------------------------------  

 

OBRAS MUNICIPAIS: 

 

28) Empreitada de remodelação de um edifício municipal, sito na Rua Marquês de Pombal, 

em Peniche – Consórcio Arada/Manindustria: -----------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 268/2015: Considerando as declarações efetuadas pelas empresas Arada - 

Engenharia e Gestão de Empreitadas, L.da e Manindustria - Conservação e Manutenção Industrial 

L.da, declarando insuficiência financeira para cumprimento de todos os trabalhos da empreitada 

de remodelação de um edifício municipal, sito na Rua Marquês de Pombal, em Peniche, nos 

termos previstos na deliberação n.º 203/2014, de 17 de março de 2014, deliberado autorizar a 

modificação objetiva do prazo do contrato da supramencionada empreitada, adjudicada ao 

consórcio formado pelas empresas Arada - Engenharia e Gestão de Empreitadas, L.da e 

Manindustria - Conservação e Manutenção Industrial L.da, até 30 de abril de 2015, conforme 

previsto na alínea a) do n.º 1 do artigo 311.º do Código dos Contratos Públicos, não havendo 

lugar a indeminização pelo incumprimento do prazo verificado até à presente data. (NIPG 

744/15) ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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29) Nomeação de comissão de vistoria para efeitos de liberação parcial da caução prestada 

para a empreitada de “Construção do Novo Muro do Cemitério Municipal de Peniche” – 

Submerci, L.da: --------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 269/2015: Atendendo ao solicitado pela empresa Submerci, Construções e 

Urbanizações, L.da, em 5 de fevereiro de 2015, considerando a proposta do senhor Vice-

Presidente da Câmara, datada de 27 de fevereiro de 2015, e a informação do Diretor do 

Departamento de Obras Municipais, datada de 20 de fevereiro de 2015, que aqui se dão por 

reproduzidas e de que se arquivam cópias em pasta anexa ao livro de atas, deliberado nomear os 

senhores Jorge Alberto Bombas Amador, engenheiro Nuno Manuel Malheiros Cativo e 

engenheiro José Agostinho Saldanha Coelho, para constituírem a comissão de vistoria para 

efeitos de liberação parcial da caução prestada para a empreitada de “Construção do Novo Muro 

do Cemitério Municipal de Peniche”. (Doc.116 NIPG 1963/15) ----------------------------------------  

 

EQUIPAMENTOS MUNICIPAIS: 

 

30) Plano de arborização para o concelho de Peniche – Vereadores do Partido Social 

Democrata: ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 270/2015: Deliberado apreciar a proposta apresentada pelos senhores 

vereadores do Partido Social Democrata, relativa ao plano de arborização para o Concelho de 

Peniche, na próxima reunião da Câmara Municipal. (NIPG 1167/15) ----------------------------------  

 

AQUISIÇÃO DE BENS E SERVIÇOS: 

 

31) Parecer prévio vinculativo para contratação de serviço na área cultural, na modalidade de 

avença – Setor de Cultura: ------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 271/2015: Deliberado apreciar a proposta apresentada pelo senhor Presidente da 

Câmara, para emissão de parecer prévio vinculativo para renovação de contratação de serviço na 

área da cultura, na modalidade de avença, na próxima reunião da Câmara Municipal. (NIPG 

2591/15) ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS DO MUNICÍPIO: 

 

32) Comparticipação nas despesas pela manutenção de equipamento – Freguesia de Serra 

d'El-Rei: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 272/2015: Atendendo ao solicitado pela Freguesia de Serra d’El-Rei, em 18 de 

fevereiro de 2015, e considerando a proposta do senhor Vice-Presidente, datada de 25 de 

fevereiro de 2015, deliberado autorizar o pagamento de 53,61 euros à Freguesia de Serra d'El-

Rei, para comparticipar em 50% o pagamento de despesas com a manutenção de equipamento, 

de acordo com a alínea a) do artigo 7.º do contrato de execução de competências delegadas, 

celebrado entre a Câmara Municipal de Peniche e a Junta de Freguesia de Serra d'El-Rei, em 2 

de maio de 2014. (NIPG 2597/15) ----------------------------------------------------------------------------  

 

APOIOS DIVERSOS: 

 

33) Apoio financeiro para pagamento de despesas efetuadas com a mudança de instalações – 

Núcleo Sportinguista de Peniche: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 273/2015: Deliberado voltar a apreciar o pedido de apoio financeiro para 

pagamento de despesas efetuadas com a mudança de instalações, apresentado pelo Núcleo 

Sportinguista de Peniche, na próxima reunião da Câmara Municipal. (NIPG 795/15) ---------------  
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34) Comparticipação para transporte escolar – Leonardo Batalha Copa Silva: ---------------------  
Deliberação n.º 274/2015: Deliberado, no uso da competência estabelecida na alínea hh) do n.º 

1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, comparticipar nos encargos 

com a utilização de transportes públicos, no âmbito da rede de transportes escolares, do aluno 

Leonardo Batalha Copa Silva, residente em Casais do Júlio, a fim de poder frequentar a EB 1.2.3 

de Peniche, conforme parecer do Pelouro da Educação, datado de 19 de fevereiro de 2015, que 

aqui se dá por reproduzido e de que se arquiva cópia em pasta anexa ao livro de atas. (Doc.117 

DEA 151) --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

35) Isenção do pagamento de taxas pela ocupação de espaço público com uma banca de 

publicidade, na Praça Jacob Rodrigues Pereira, em Peniche – Renascer – Associação Cristã 

de Reabilitação, Ação Social e Cultura: --------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 275/2015: Na sequência da deliberação n.º 255/2015, tomada na presente 

reunião, deliberado, ao abrigo do n.º 3 do artigo 8.º do Regulamento de Taxas, Tarifas e Preços 

do Município, isentar a Renascer – Associação Cristã de Reabilitação, Ação Social e Cultura do 

pagamento de taxas pela ocupação de espaço público com uma banca de publicidade, na Praça 

Jacob Rodrigues Pereira, em Peniche, nos dias 13 e 14 de abril e 14 e 15 de maio de 2015. 

(NIPG2384/15) --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

36) Apoio para a realização de um intercâmbio internacional – Associação Juvenil de 

Peniche: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 276/2015: Atendendo ao solicitado pela Associação Juvenil de Peniche, em 19 

de fevereiro de 2015, e considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 27 

de fevereiro de 2015, deliberado, no uso da competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 do 

artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, conceder à referida entidade um 

subsídio de valor igual ao do montante correspondente à totalidade do encargo a satisfazer pela 

utilização de um autocarro municipal, autorizar a utilização gratuita da Casa Municipal da 

Juventude, emprestar dois fogareiros, quatro projetores e uma extensão e autorizar um 

funcionário municipal a realizar um workshop de música, no âmbito de um Intercâmbio 

Internacional, que se realizará de 21 a 29 de março de 2015, organizado pela Associação Juvenil 

de Peniche. (NIPG 2653/15) -----------------------------------------------------------------------------------  

 

37) Apoio financeiro para pagamento de despesas efetuadas com a distribuição de bens 

alimentares na época natalícia – Pelouro da Solidariedade Social: -----------------------------------  
Deliberação n.º 277/2015: Deliberado apreciar a proposta da senhora vereadora Clara Abrantes, 

datada de 27 de fevereiro de 2015, relativa a um pedido de apoio financeiro para pagamento das 

despesas efetuadas pela Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de São Sebastião de 

Peniche/Pastoral da Fraternidade com a distribuição de bens alimentares na época natalícia, na 

próxima reunião da Câmara Municipal. (NIPG 2973/15) -------------------------------------------------  

 

OUTROS: 

 

38) Indemnização relativa a bens pessoais extraviados – Francisco José Lourenço dos 

Ramos: -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 278/2015: Deliberado apreciar a informação da Chefe da Divisão 

Administrativa, datada de 12 de fevereiro de 2015, referente ao processo da ação social de 

indeminização relativa a bens pessoais extraviados de Francisco José Lourenço dos Ramos 

Oliveira, na próxima reunião da Câmara Municipal. (NIPG 18588/13) --------------------------------  
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REUNIÕES DE CÂMARA: 

 

Deliberação n.º 279/2015: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

apresentada verbalmente, para: supressão da reunião ordinária da Câmara Municipal de Peniche, 

prevista para o dia 16 de março de 2015; realização de uma reunião extraordinária, no dia 18 de 

março de 2015, com início às vinte e uma horas, com dispensa de convocação escrita; alterar o 

caráter privado da reunião ordinária da Câmara Municipal de Peniche, prevista para o dia 23 de 

março de 2015, que passa a ser de caráter público. --------------------------------------------------------  

 

APROVAÇÃO DA MINUTA DA ATA: 

 

Deliberação n.º 280/2015: Para efeitos de execução imediata, a Câmara deliberou aprovar a 

minuta da presente ata, nos termos do número três do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um 

da lei número setenta e cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro. ----------------------------  

 

ENCERRAMENTO: 

 

Sendo vinte horas e quarenta minutos, o senhor Presidente declarou encerrada a reunião, da qual, 

para constar, se lavrou a presente ata, que eu, Josselène Nunes Teodoro, Diretora do Departamento 

Administrativo e Financeiro, subscrevo. --------------------------------------------------------------------  

 

APROVAÇÃO: 

 

A presente ata foi aprovada e assinada na reunião ordinária da Câmara Municipal, realizada no 

dia 23 de março de 2015, tendo sido deliberado dispensar a sua leitura, por o respetivo texto 

haver sido previamente distribuído pelos membros da Câmara Municipal, ao abrigo do artigo 4.º 

do Decreto-Lei n.º 45 362, publicado em 21 de novembro de 1963. ------------------------------------  

 

 


